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第６回江東区長期計画策定会議 

会 議 録 

 

日時：平成 21年６月 30日（火）19:00～19:40 
場所：江東文化センター６階第１会議室 

 

【会議次第】 

１．開会 

２．事務局連絡 

３．分野別計画＜素案＞について 

４．今後のスケジュールについて 

５．閉会 

 

【出席者】 

＜委員＞（敬称略・順不同） 

青 山          苦瀬  博仁       緒方  泰子       小川  哲男       

大 内  浩 山本 加津子       曽根 恵美子       浅見 純一郎       

日 向  恵       石 井  毅       韓  圭 希        

 

＜事務局職員＞ 

 政策経営部長 大井哲爾  企画課長 押田文子 

 

【傍聴者数】 ０名 
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【議事概要】 

１．開会 

■会長 

・第６回江東区長期計画策定会議を開会いたします。 
・事務局から連絡があります。 
 

２．事務局連絡 

■事務局 

・配付資料の右上に資料番号をつけています。配布資料一覧との確認をお願いします。 
・資料 27 として５月 12 日に開催しました第３回会議の会議録をお配りしています。ご確
認いただき、何かございましたら７月７日（火）までに事務局にご連絡をお願いします。

ご連絡がない場合は、HP等で一般に公開いたします。 
■会長 

・会議録の修正については、軽微なものであれば、私と事務局で調整し修正させていただ

きたいと思います。 
 

３．分野別計画＜素案＞について 

■会長 

・それでは分野別計画素案について、事務局より説明をお願いします。 

■事務局 

・資料 28 と 29 をご説明します。過去５回の会議のまとめの素案をご報告いたします。今
後、７月 11日号の区報特集号でのパブリックコメント、15日以降の区民説明会と、一般
にお示しして参ります。 

・資料 28をご覧ください。４月９日以降、分野別計画の指標とサブ施策、施策実現のため
の取組みについてたくさんご議論をいただきました。関係部課長が出席いたしました第

２～５回までの会議の後、関係部課長と企画課とで部会を開催し、いただいたご意見を

ふまえて修正した部分がございます。 
・第１に、文体はですます調で柔らかく、わかりやすくしました。区民にわかりやすく、

江東区らしさが出るような書き方にするべきとのご指摘にお応えしました。 
・第２に、「現状と課題」につきましても、審議会答申の「施策のあり方」を踏まえた上

で、かなり修正しております。区民の方にわかりやすいように心がけました。 
・「施策が目指す江東区の姿」につきましては、「現状と課題」の記述を受けて、「～し

ている状態」として表現をまとめました。 
・「施策実現に関する指標」についてもかなりご議論をいただき参考になりました。それ

をふまえて、隣に記載するサブ施策に対応する指標を必ず入れております。また、施策

全体を表す特徴的なものも入れて整理し直しました。 
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・「施策を実現するためのサブ施策の目的・取組み」につきましては、まだ「サブ施策」

という表現を残していますが、分かりづらいというご指摘を受けておりますので、今後

は「施策実現のための取組み」等にしたいと思います。また、目的と取組みの書き分け

が必要とのご指摘をいただきましたので、目的を「～します」と簡潔な文で示し、その

ための取組みを記載する形で書き分けました。 
・以上の整理の結果、施策全体につきましては、４月当初は 12 の基本施策と 34 の施策、

96のサブ施策をお示ししておりましたが、サブ施策が 95になりました。また、34の施
策に対して指標が 125ありましたが、126になりました。 

・施策全体について以上の整理を行いましたが、いただいたご意見を踏まえて個々の施策

も修正しておりますので、資料 29の意見と見比べながらご確認願います。 
・本日は分野ごとに象徴的なところをご説明いたします。 
・環境分野として素案の 11・12ページをご覧ください。施策名の文言ですが、以前、低炭
素型としていましたが、「低炭素社会への転換」に変えています。 

・環境分野の施策３～５につきましては、事業者の取組みをきちんと区が明記すべきとの

ご指摘をいただきました。そこで、施策５の指標では「④地域冷暖房供給区域面積」「⑤

カーボンマイナスこどもアクション延べ参加企業数累計」「⑥江東区役所の二酸化炭素

排出量」とし、企業、そして区の取組みを明記しました。 
・子育て・教育分野として素案の 17・18ページをご覧ください。未来会議の提言書では保
育・子育て、学校教育、地域による子育て・青少年教育への支援というまとめでした。

素案では施策６～13 がこの分野にあたります。まだ整理しきれていませんが、大きくは
施策７と 11の関係で仕切っています。 

・施策７の施策名は、「子育て家庭への支援」として、行政による子育て家庭への支援を

まとめております。したがいまして、地域による子育てについては施策 11に移し、まと
めました。 

・施策７のサブ施策「②多様なメディアによる子育て情報の発信」において、ご指摘を踏

まえケーブルテレビという文言を加えました。また、子育て情報が届いているか否かの

確認が必要とのご指摘を受けましたが、ホームページのアクセス数を指標として設定す

ることが難しいため、アンケートを実施することとし、指標「②区内の子育て情報が入

手しやすいと感じている区民の割合」としました。この子育て情報は行政からの発信の

みでなく、今後は区民同士の情報も含めることとし、具体的事業の段階で検討したいと

考えます。 
・コミュニティについて、素案の 39ページ、施策 17「コミュニティの活性化」をご覧くだ
さい。ここは随分ご議論をいただきました。コミュニティ、地域コミュニティという言

葉の意味をはじめ、今後は NPOを重視すべきとのご意見や、町会・自治会の必要性をき
ちんと情報発信すべきとのご意見、地域活動について発信された情報が活用されている

ことについて指標が必要とのご意見がございました。これらを踏まえ、「現状と課題」
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をわかりやすく記載しました。 
・施策 17の指標「①町会・自治会・NPO・ボランティアなどコミュニティ活動に参加する
区民の割合」「②区が提供するコミュニティ情報を使ったことがある区民の割合」は、

それぞれサブ施策①と②の指標とし、進捗状況を目標を持って見ていきます。 
・素案の 51・52 ページ、福祉分野の施策 22「健康づくりの推進」をご覧ください。これ
については、体の健康だけではなく、休養や心の健康についても指標が必要とのご意見

をいただきました。そこで、指標「③ストレス解消法をもたない人の割合」を区民アン

ケートで得たいと思います。 
・福祉分野からもう一つ、素案の 57・58 ページの施策 25「総合的な福祉の推進」をご覧
ください。かなりたくさんの要素が入っており、当初はわかりづらい部分もありました。

そこで、サブ施策①で入り口の相談支援体制の充実、②で在宅支援サービスの拡充、③

で特別養護老人ホームの入所とグループホーム等居住型施設の整備・充実という形で整

理し、対応する指標も「①保健・福祉の相談窓口が身近にあると感じている区民の割合」

から「④福祉サービス第三者評価受審施設数（高齢者・障害者）」までに整理しました。 
・素案の 67・68 ページ、まちづくり分野の施策 29「住みよい住宅・住環境の形成」をご
覧ください。ここはかなりたくさんのご意見をいただきました。その中に、ただ住める

のではなく、高齢化や子育て等のライフスタイルに応じた、多様なニーズに対応した住

まいづくりについて記載すべきとのご意見がありました。それらを踏まえ、サブ施策「①

多様なニーズに対応した住まいづくり」とし、高齢者・障害者・子育て世帯等に対応し

た住まいの供給を進めるためのコンバージョンや民間賃貸住宅への入居支援等について

記載し、住宅施策の考え方を示しました。 
・同じくまちづくり分野の、素案 71・72 ページの施策 31「便利で快適な道路・交通網の
整備」をご覧ください。環境分野でも自転車道の整備についてかなり議論をいただき、

庁内の部会でも議論いたしました。その結果、現時点で明確にどこにと言うのは難しい

のですが、いただいた意見や素案を基にこれから主要事業を検討する中で、10 年間の計
画のどこかで出していきたいと考えておりますので、ご理解いただきたいと思います。 

・放置自転車の数だけでなく、区内自転車駐車場の駐車可能台数も指標とすべきとのご意

見がございましたので、指標⑤とし、伸ばしていきたいと考えています。 
・素案 80ページ以降の「計画の実現に向けて」についての全体の考え方をご説明します。 
・本章については、この位置でよいのかというご意見をいただいております。次回にお示

ししたいのですが、章立ての関係上、協働の考え方や、都区制度など区の基本的あり方、

区政運営の新しいあり方については、もっと前の部分に別立てて記載したいと考えてい

ます。 
・この素案を基に、これから手段となる事業について庁内で検討を進めて参ります。 
・施設整備など、今後もいただいた指標や書き込みを基に肉づけ作業を進めてまいります、

また、分野別計画については、区民の方にご覧いただきご意見をいただいた後、８月に
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長期計画の原案としてお示ししたいと思います。 
■会長 

・ありがとうございました。課長の説明のとおり、本日は報告案件ですが、ご意見があれ

ば７月 17日までに事務局までお願いします。 

・次の議題、今後のスケジュールについて説明をお願いします。 
 
４．今後のスケジュールについて 

■事務局 

・資料 30をご覧ください。 
・今後区民の方からご意見をいただき、それを踏まえて８月 28日（金）第７回で長期計画
の原案をお示ししたいと思います。第８回は 11月６日（金）、第９回は 11月 27日（金）
に開催したいと考えています。 

・行政内部の作業としては、主要事業について検討を進めて参ります。 
・計画の見せ方については第７回、８回でお示したいと思います。 
■会長 

・スケジュールについてご質問はございますか。 

・今後も夜の会議が続きますが、何卒よろしくお願いします。 

 

５．開会 

■会長 

・それでは、これで終わります。ありがとうございました。 

以上 


